

**Sujet :** [REDACTED] PPVE Fers et métaux Fougerolles Saint Valbert

**De :** Francois Midrouillet <francois.midrouillet@outlook.com>

**Date :** 06/05/2024 11:14

**Pour :** "pref-enquetespubliques@haute-saone.gouv.fr" <pref-enquetespubliques@haute-saone.gouv.fr>

Bonjour,

Cette consultation sur 15 jours (dont certains sont fériés) est faussement « publique », elle ne permet en aucun cas ni de véritablement s'exprimer, ni de comprendre le dossier dans sa totalité qui nous est présenté sous de aspects inaccessibles pour les simples citoyens.

Pour l'habitant que je suis depuis 10 ans, voisin de l'entreprise située au cœur de la ville (Place de la Gare s'il vous plaît, et proche du monument aux morts !!), nous sommes là, face à une supercherie de « semblant de démocratie ». L'Etat pourra ainsi dire : « nous n'avons pas eu d'opposition particulière, donc nous pouvons faire ce que nous voulons » !!! La consultation est faussée dès le départ et si l'ADEF, avec le soutien de HSNE n'avait pas mobilisée 50 personnes dans une assemblée publique (le 03/05/2024) avec le staff de Fers et Métaux qui s'est invité, pour tenter de noyer le débat, on pourrait croire que ce sujet n'intéresse personne.

S'il n'y avait pas eu des collectifs citoyens, tels que CCVF pour s'élever contre le bruit et les nuisances, l'impunité et la caution de l'Etat continuerait de se poursuivre. La réponse par un mur anti bruit de 11 m est une seconde supercherie qui divise par ailleurs les membres du CCVF. Certains d'entre eux (dont je fais partie), ne veulent en effet pas avoir de Blockhaus dans le centre-ville avec des incertitudes sur la sécurité de murs de 11 m, et l'impact sur le patrimoine et la biodiversité.

S'il n'y avait pas eu des associations telles que HSNE et l'ADEF pour protéger l'environnement et le patrimoine depuis 50 ans et dénoncer aujourd'hui l'extension sans limite de cette déchetterie en plein centre de la ville ( à environ 200m du bourg !!!) avec ses nuisances (dont le bruit, n'est que la face immergée de l'iceberg), l'entreprise continuerait de dévaster une ville pourtant labellisée « Cité du goût », et « Route du Tour de France » !!!

**Il est grand temps de mettre un terme à ce scandale écologique et patrimonial en réapprenant à réfléchir avec intelligence et bon sens à l'avenir de notre cité.**

Je dis personnellement « oui » aux bureaux de Fers et Métaux en centre-ville mais je formule une **opposition catégorique** à la présence d'une déchetterie, là où nous aurions besoin de construire une vraie voie verte jusqu'au Val d'Ajol, et là où nous aurions la possibilité d'ouvrir un marché couvert dans une ville qui a le potentiel touristique d'une véritable cité du goût avec les distilleries Chassard, Coulin, Peureux et Devoille ( pour ne citer que celles-ci) qui sont à proximité des déchets et qui attirent heureusement des touristes qui souvent ne restent pas car scandalisés par le spectacle visuel d'une pollution qui n'est pas prise en compte dans les dossiers transmis par la Préfecture !!!

Citons pêle-mêle les différentes **nuisances** liées à cette entreprise :

- le bruit
- la vue
- l'air
- la terre
- les arbres
- l'eau (proximité de la Combeauté et proximité d'un canal et d'un ruisseau)
- la biodiversité (oiseaux , chauves-souris, écureuils, abeilles....)
- les poids lourds en centre-ville
- dévalorisation du parc foncier et locatif de proximité
- dévastation du patrimoine culturel (la gare et le monument aux morts)
- sans parler d'entrepôts non entretenus à proximité de la maison de santé (autre site non évalué dans ce dossier)

Enfin pensons à **l'avenir** de notre cité :

Que va devenir Fougerolles dans les 30 ou 50 ans si nous ne faisons rien tout de suite ? Dirons-nous encore « on aurait du si on avait su, mais il est trop tard, les habitants quittent Fougerolles et les investisseurs n'investissent plus » ?

N'aurait-on pas besoin d'un crèche plus spacieuse, d'une poste plus accueillante, de prestations de services comme un marché couvert, d'un parc pour permettre aux personnes à mobilité réduite et aux jeunes de s'épanouir, d'aires de jeux, d'une véritable voie verte et enfin avec une population vieillissante de services d'accueil de jour ou permanents comme une résidence autonomie ?

La municipalité s'est investie dans un important et passionnant dossier intitulé Centralité et Ruralité en Région auquel nous avons participé (Fers et Métaux était bizarrement « absent » de cette véritable consultation publique) et je souhaite bien sûr vivement que nous avançons dans ce qui est apparu comme une évidence pour tous : « Fers et Métaux » est une incontestable « verrue » en cœur de ville.

Ma position sur ce dossier est claire est simple à la fois :

Cessons de mettre des pansements sur une jambe de bois en investissant pour des murs anti bruits et investissons plutôt pour l'avenir

Sauvegardons les bureaux de l'entreprise au cœur de la ville ( nous ne sommes pas contre la préservation de ceux-ci même s'ils n'emploient guère plus de personnel qu'une grosse boulangerie)

Déménageons les 3 ou 4 grues, et stocks de traitements, le broyeur et le trieur, dans des zones industrielles appropriées

Ce message est porté par une association maintenant historique vieille de 50 ans et dont je suis membre. Les politiques passent mais la colère reste et nous ne lâcherons rien car nous travaillons pour le seul intérêt de tous et celui de Fougerolles.

**François Midrouillet**

*Inspecteur hors classe en Sante Publique*

*Instructeur FFKDA diplômé en Arts Martiaux Traditionnels*

*Titulaire du Diplôme Universitaire de Pratiques Corporelles Chinoises Corps-Esprit*



**23, rue de la Gare 70220 FOUGEROLLES-SAINT-VALBERT**

**Tél. : 06 08 93 13 48**

[francois.midrouillet@outlook.com](mailto:francois.midrouillet@outlook.com)